

ibu rumah tangga. Konseli adalah sosok yang sejak kecil selalu dimanjakan oleh orang tuanya terutama dengan ibu kandungnya. Oleh karena itu sampai sekarang konseli cenderung selalu bergantung dengan orang tuanya dan belum bisa mandiri seperti teman-temannya, sehingga saat ada masalah konseli selalu mendahulukan nangisnya daripada berfikir ke depan, dari situ konseli juga belum bisa menerima kehadiran ibu tirinya, dia belum bisa akrab dan terbuka dengan ibu tirinya, sehingga tidak ada komunikasi diantara keduanya. Saat dirumah konseli jarang berkomunikasi dengan ibu tirinya, dia hanya berkomunikasi saat ada keperluan saja, begitu pula saat ayah dan ibu tirinya menjenguknya di pondok. Ada persepsi negatif tentang ibu tirinya, dia beranggapan bahwa ibu tirinya tidak sayang sama dia, ibu tirinya hanya suka sama ayahnya saja namun tidak suka dengan anak suaminya. Selain itu juga dia berpikiran bahwa ibu tirinya tidak peduli, jahat, tidak peka terhadap konseli. Saat ibu tiri dan ayahnya datang ke pondok dia tidak mau bersalaman. Oleh karena itu, komunikasi dengan ibu tirinya hanya saat ada butuhnya saja, sehingga tidak ada interaksi komunikasi yang baik antara anak bungsu (konseli) dengan ibu tirinya.

Melihat fenomena yang dialami konseli (Bunga) memang dianggap perlu untuk mendapatkan layanan konseling untuk mengatasi pikiran-pikiran negatif konseli terhadap ibu tirinya yang mengakibatkan munculnya sikap tidak baik yang dilakukan konseli terhadap ibu tirinya. Tujuannya adalah agar nantinya proses konseling mudah

Konselor mempunyai cerpen tentang motivasi yang berjudul “*Sang Bidadari Pertamaku*”. Dalam cerpennya itu diceritakan kisah perjuangan konselor dalam melanjutkan pendidikan ke jenjang strata satu (S1). Perjuangan mulai awal hingga berakhir dengan kegembiraan yang tidak luput dari doa orangtua terutama doa seorang ibu. Selain konselor menceritakannya secara langsung kepada konseli, konselor juga memberikan cerpennya dalam bentuk *hardfile*. Selain itu konselor juga memberikan masukan kepada konseli yang akan dijabarkan sebagai berikut:

- 1) Konselor memberikan motivasi pada konseli agar konseli bisa merubah sikap konseli ke arah yang lebih baik lagi.
- 2) Konselor berperan sebagai penasehat bagi konseli dengan memberikan masukan pada konseli yang mampu membangun kesadaran dalam diri konseli akan tindakan-tindakan yang tidak benar yang selama ini konseli lakukan kepada ibu tirinya, sehingga konseli mampu berfikir secara lebih rasional yang bisa merubah tingkah laku konseli agar bisa lebih baik lagi.
- 3) Konselor mengajak konseli untuk berpikir positif terhadap ibu tirinya. Mengajak konseli untuk

dengan merubah pola pikir konseli yang semula dengan menunjukkan kondisi yang sebenarnya yang ada pada diri konseli.

- 2) Konselor mencoba mengarahkan argumen konseli yang berhubungan dengan *negative thinking* terhadap ibu tirinya dengan menunjukkan apa yang seharusnya dilakukan dan apa yang tidak seharusnya dilakukan konseli terhadap ibu tirinya.
 - 3) Konselor memberikan motivasi dan dukungan pada konseli agar konseli bisa berubah ke kondisi yang lebih baik lagi dari sebelumnya, agar dalam kehidupan konseli bisa berjalan dengan baik dan harmonis.
- 6) Pertemuan keenam pada tanggal 14 Desember 2016 pada pukul 08:30

Pada pertemuan kali ini konselor mengajak konseli untuk menonton sebuah video motivasi tentang “*Jejak-jejak mimpi*” video yang berdurasi sekitar tujuh menit. Setelah konseli menonton video tersebut konselor menanyakan apa kesimpulan dari video yang telah dilihatnya tadi dan apa hikmah yang bisa diambil dari video yang telah dilihatnya tadi. Kemudian konselor menanyakan kepada konseli mengenai perasaan serta

seiring berjalannya waktu perilaku tersebut akan berubah menjadi lebih baik lagi.

Berikut adalah hasil wawancara konselor dengan konseli maupun dengan *significant other* konseli untuk mengetahui perubahan pola pikir maupun perilaku konseli terhadap ibu tirinya:

1) Hasil wawancara dengan konseli pada langkah evaluasi atau *follow up*

a) Pertemuan pertama pada tanggal 16 Desember 2016 pukul 09:00

Setelah melakukan proses terapi konseling, konselor datang untuk menemui konseli untuk mengetahui sejauh mana perubahan yang ada pada diri konseli. Pada saat itu konselor datang kerumah konseli. Saat konselor datang kerumah konseli, konseli saat berada di dapur dengan ibu tirinya sedang memasak kolak kacang hijau dicampur pisang. Saat itu konselor merasa senang melihat konseli yang mulai mengakrabi ibu tirinya. Kemudian selain itu juga konseli sudah mulai berkomunikasi dengan ibu tirinya. Konseli lalu menghampiri konselor dan merangkulnya sambil bilang “terimah kasih atas semuanya mbak”. Mendengar hal itu konselor merasa senang karena konseli sudah mulai berhubungan baik dengan ibu tirinya.

Kemudian setelah itu konselor mengakhirinya untuk segera pamit pulang.

- b) Pertemuan kedua pada tanggal 18 Desember 2016 pukul 11:00

Pada pertemuan kali ini, konseli kepondok dikarenakan ada pertemuan wali santri serta pengambilan raport sekolah dan madrasah diniyah. Biasanya saat ada acara seperti ini konseli mengajak kakak atau ayahnya. Namun saat ini konseli bersama dengan ibu tirinya.

- 2) Hasil wawancara dengan ibu tiri konseli pada langkah evaluasi atau *follow up*

Setelah melakukan wawancara dengan konseli konselor melakukan wawancara dengan ibu tiri konseli untuk melihat sejauh mana perubahan yang dialami konseli setelah melakukan proses konseling. Dalam hal ini konselor mendatangi rumah konseli untuk melakukan wawancara.

Ibu tiri konseli mengatakan bahwa perubahan yang dialami konseli cukup baik, karena pada saat ini konseli sudah tidak cuek lagi, sudah mau berkomunikasi lagi, bahkan saat dipondok konseli menelpon ibu tirinya hanya sekadar menanyakan kabar. Kemudian konseli sudah agak mulai terbuka dengan ibu tirinya.

